Gemeinde Risch



Motion Ludothek

Eingereicht durch Projektgruppe Ludothek

Eingereicht am 8. März 2007 Gemeindeversammlung 11. Juni 2007

Motion

Motionsbegehren

Mit Schreiben vom 8. März 2007 hat die Projektgruppe Ludothek Gemeinde Risch die Motion "Betrieb einer Ludothek in der Gemeinde Risch" eingereicht. Damit löst die Projektgruppe die an der letzten Gemeindeversammlung gemachte Ankündigung ein und bekräftigt die Erwartung, dass die Gemeinde Betreiberin der Ludothek sein soll.

Motionstext

"Betrieb einer Ludothek in der Gemeinde Risch.

Antrag

Der Gemeinderat wird beauftragt in der Gemeinde Risch eine professionelle Ludothek einzurichten und zu führen. Es gilt geeignete Räumlichkeiten in Rotkreuz bereitzustellen, welche die Ansprüche einer Mindestfläche und der praktischen Erreichbarkeit erfüllen.

Begründung

"zäme spiele – zämespiele"

Spielsachen und Spielgeräte sowie verschiedenste Spielarten wie Gesellschaftsspiele, Rollenspiele, Mathematikspiele, Geduldsspiele, Umweltspiele, Konstruktionsspiele und andere, fördern intensiv die Akzeptanz von Regeln, die Flexibilität und Kreativität. Zudem belegen sämtliche diesbezüglichen Studien, dass das "Spielen", unter anderem mit Bewegungsgeräten, viel zur körperlichen und geistigen Gesundheit beiträgt. Beim Spielen wird die Fähigkeit, Konflikte fair auszutragen und partnerschaftlich zu regeln, gefördert. Es ist daher auch ein taugliches Mittel gegen die zunehmende Gewaltbereitschaft in der Gesellschaft. Familien mit Kindern schätzen die Ludothek zusätzlich, weil grosse sperrige Spielgeräte wieder zurückgebracht, und die neusten Spiele und Spielsachen vor der definitiven Anschaffung zu Hause ausprobiert werden können.

Gemeinde Risch



Seite 2/3

Was ist eine Ludothek?

Die Ludothek ist ein Betrieb wo Spiele, Spielsachen und Spielgeräte für drinnen und draussen gegen eine Ausleihgebühr ausgeliehen werden können. Eine Ludothek erfüllt die Ansprüche und Bedürfnisse von Kindern, Familien, Betagten, Schulen und Vereinen. Nebst dem grundsätzlichen Bedürfnis nach der günstigen Ausleihe einer grossen Auswahl von Spielen, Spielsachen und Spielgeräten, weckt eine Ludothek bei allen Altersklassen wieder vermehrt die Lust am Spielen.

Förderung der Lernfähigkeit

Zahlreiche Literaturen auf der ganzen Welt bestätigen, dass Kinder, welche einen abwechslungsreichen Spielalltag erleben, eine höhere Lernfähigkeit und ein hohes Mass an Ausgeglichenheit, Toleranz und Sozialkompetenz entwickeln. Eine mehrfach nachgewiesene Folge davon ist, dass Kinder und Erwachsene dadurch mehr und besser miteinander kommunizieren.

Die moderne Ludothek und das entsprechend geschulte Personal, bringen den Kindern und Familien wieder Spiele bei, die man früher - mit Hilfe der Natur - gespielt hat. Zudem organisiert die Ludothek Spielnachmittage und Spielabende für Gross und Klein oder stellt Spielkisten für Lager, Dorfmarkt oder Geburtstagsparty zur Verfügung.

Situation in unserer Gemeinde

All diesen Bedürfnissen trägt die Gemeinde Risch zur Zeit in unbefriedigendem Masse Rechnung, da in der Bibliothek nur eine kleine Anzahl von Spielen zum Ausleihen zur Verfügung stehen. Gar nicht vorhanden sind Spielgeräte und Spielsachen, die Kinder selber holen und ausleihen können.

Projektbericht ist bereits vorhanden

Die Projektgruppe Ludothek formierte sich im Anschluss an die zweijährige Vorarbeit einer Frauengruppe. Diese kommt in dem der Gemeinde bereits vorgelegten Projektbericht zu folgendem Schluss:

- Der Wunsch der Bevölkerung nach Einrichtung einer Ludothek in unserer Gemeinde wird durch 360 Unterschriften und mit dem Resultat einer Exponentenbefragung unterstrichen.
- Um Ressourcen und Synergien optimal zu nutzen, sollte der Betrieb einer Ludothek an bereits vorhandenen gemeindlichen Infrastrukturen angebunden werden. Damit wird die Kontinuität, Qualität und Kontrolle sichergestellt.

Gemeinde Risch



Seite 3/3

- Die einmaligen Anschaffungskosten von ca. 52'000 Franken und die jährlich wiederkehrenden Kosten von ca. 36'000 Franken, ermöglichen einen qualitativ gut geführten Betrieb einer Ludothek. Das Fachpersonal sorgt dafür, dass Spiele, Spielsachen und Spielgeräte mit Informationen und in tadellosem Zustand abgegeben werden können.
- Die Einrichtung Ludothek entspricht dem Familienleitbild der Gemeinde Risch und den Ergebnissen des "Gemeindethermometers". Sie gehört ganz einfach zu unserer familienfreundlichen Gemeinde. Die Investition in den Betrieb einer Ludothek ist eine Investition in die Zukunft unserer Gesellschaft.

Die Projektgruppe Ludothek bedankt sich nochmals für den Beitrag aus dem Pestalozzi-Preisgeld, mit welchem die Möglichkeit geschaffen wurde, das Bedürfnis einer Ludothek aufzuzeigen und mittels Projektbericht darzulegen.

Projektgruppe Ludothek Gemeinde Risch"